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最近在導師基本訓練課程(OBTC)結業面試中，我有一點感懷。 

  

有一個導師分享他為什麼要來當 BB 導師，是因為他眼見分隊只得兩個導師苦苦

支撐分隊多年，守著三十多個青年人。這個導師其實考慮了很久，掙扎了一年的

時間，而確實他也有很多不同的事務要兼顧。但他是在那個分隊成長的隊員，最

後他也決定接這生命承傳的棒，無論有幾多擔心和壓力。我對這年青人的決心很

是動容，因為我深信他這樣的擺上自己，必定會影響那些後來的人，就是他的隊

員，他要為隊員們立生命的榜樣，叫後來的人受感跟隨。我相信這個分隊，日後

必蒙神更大的祝福。 

  

另外一個導師，他很坦誠分享自己生命的很多掙扎，也有常常想停一停，或是放

低一下 BB 這個事奉。因為他自言比較體貼自己的感受和需要。他也分享在 OBTC

訓練營中，教官安排了一條迂迴艱辛的上山路，就只是一條只有向上的路。他表

達意見，如果教官能安排一條往上的路；另一條下山的路，就讓學員選擇會來得

更好。我給他的回饋恰恰相反，事奉是一條不歸路，人生的路也是只有向前沒有

後退的藉口。當中不斷有挑戰、有挫折、有磨練。但只要我們認定那是你的召命，

上帝要給你的位置，就只有順命，向前邁進。 

  

很奇怪，當我跟他這樣說，彷彿上帝也要我說給自己聽。自問就是一個逃避痛苦，

追逐快樂的人，「我要活一個怎麼樣的人生？」成了當下很嚴肅的挑戰。 

  

最近送別與我同年同月生的好友，心中感慨良多，生命不是必然，我知道我要繼

續向前行，做好自身的本份，完成上帝所交託的，以至終有一天，我能說句：「那

美好的仗我已經打過了，當跑的路我已經跑盡了，所信的道我已經守住了。從此

以後，有公義的冠冕為我存留，就是按著公義審判的主到了那日要賜給我的；不

但賜給我，也賜給凡愛慕他顯現的人。」(提後 4:7-8) 

  

~~ 互勉之 ~~ 


